
九星市场节能灯以次充好
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城隍庙卖假冒伪劣笔

春春春 来电处置

! ! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今天
上午，“春令热线”开通后，市质监
局局长黄小路接通了第一个投诉
电话。有人举报九星市场一些灯具
批发商店里的灯具存在以次充好的
问题。黄局长当即指示：派出市质
监局稽查总队五科的执法队员现
场取证。

记者跟随执法人员来到闵行
区星中路上的一家名叫“雷声金卤
灯批发”的商店。执法人员从仓库中
翻出一箱“引球”三基色电子节能灯，
从包装上看，这种节能灯标注的额定
功率是 !"瓦，但当执法人员搬出专
业设备“节能灯测试仪”，现场测出这
种节能灯的实际功率只有 #"$%&瓦。
“国家规定，节能灯的实际功率应该
是额定功率的 '"(以上，而我们检
查的这种灯具，这个比例连 "&(都
不到，应该说是远远没有达标。”
据国家电光源质量监督检验中

心!上海"的专家陈茂林介绍，测试
中的问题节能灯是由于在生产时偷
工减料所致，“消费者花买 !"瓦灯
具的钱，买到的却是 %&瓦的灯具，
亮度明显偏低，等于被厂家和商家
欺骗了。”据了解，一般家庭所用的
节能灯只要 '瓦或 )&瓦就够亮了，
而类似 !"瓦的节能灯一般用在公
共场所的照明上。
现场执法人员表示，将把问题

灯具扣压后抽样再次送检，确定为
不合格产品后，将对厂家和商家做
出罚款等处理措施。

! 今天上午!部分企业在活动现场设摊咨询 李莹 摄

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）假“中
华”也许包了甲醛超标外皮，仿“真
彩”的笔管可能是废旧塑料造，傍“晨
光”的墨水遇水就会花…今天上午
))时，本报“春令热线”记者随市质
量技监稽查总队一科的执法人员，在
城隍庙和河南南路初步查获了 )&&&

支假冒伪劣的中华铅笔和近 #万支
仿真彩、晨光的“傍名牌”水笔。
在城隍庙里以小百货经营为主

的福民商场，二楼 #平方米不到的
#*'商铺里被发现了几可乱真的“真
彩”牌史努比中性笔。虽然湖北老板
辩称自己“主要是做纸品生意，笔只
是带带做”，但跟着质检执法人员和
企业打假“老法师”的顺藤摸瓜，记
者又在河南南路 #%&弄的仓库里发
现了不少假冒伪劣的“中华”牌 )&)

绘图铅笔以及仿“真彩”和“晨光”牌
的“傍名牌”水笔。据悉，这些假冒伪
劣或“傍名牌”笔，多爱“贴牢”中华、
真彩、晨光等驰名商标，在价格上平
均能比真货便宜一半以上，产地多
出自江西南昌，流入沪市的多为义
乌批发进货，在沪销售也多以小商
品市场等批发渠道为主。
价格只有一半，样子几乎克隆，

这样的假冒伪劣笔到底有啥危害？
假铅笔无其害人不浅。除了笔芯容
易断、削笔似狗啃、外漆可能有甲醛
超标等问题外，尤其在高考、英语等
级考试、公务员考试等需要划答题
卡的关键当口，假铅笔多会因为石
墨配方及铅芯不匀等问题，导致机
器难识别。

本报“春令热线”上午开通
质检专家零距离助力消费者维权

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平）第一
时间记录市民来电维权心声，第一
时间回复消费者的消费咨询和申
诉。今天是%·)"国际消费者权益日，
由新民晚报社和上海市质量技术监
督局共同主办的第六届“春令热线”
上午正式开通。
“春令热线”作为本报著名品

牌“夏令热线”的延伸，深受广大
市民和消费者的喜爱，至今已成功
举办了五届。本届“春令热线”的主
题是“保障安全，服务民生”，民生
质量仍然是今年“春令热线”关注
的重点。
上午*时)&分，一市民打进第一

个举报电话，反映前段时间在星中
路%&幢某店铺购买了一批+"瓦的节
能灯，使用下来发现亮度明显不够，
怀疑质量有严重问题，希望质检人
员查实。今天起的一周，“春令热线”
将根据市民来电举报、申诉情况，随
时出动执法检查人员，打击假冒伪
劣，严查违法侵权行为。

在位于长乐路市质量技术监
督局)#%!"申诉举报中心的开通仪
式现场，今天上午还举行了现场
咨询服务活动。包括皮革、电子、
金银制品、化妆品、粮油制品等各
领域的)&多位质检专家坐堂接待，
帮助处理消费者的投诉；#&多位来
自索尼、惠普、联想等各大知名企
业的售后负责人，也面对面地与消
费者沟通交流；活动现场众多工作
人员零距离助力消费者维权，这让
前来咨询申诉的消费者维权更有
“底气”。

在今天的开通仪式上，新民晚
报党委书记吴芝麟宣布“春令热线”
开通；上海市质量技术监督局局长
黄小路、新民晚报总编辑陈保平分
别接听了“春令热线”第一个举报、
申诉电话。
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网店仓库囤万余件假“三枪”
本报记者全程跟随质监部门调查“艾尔凡尼”售假窝点

! ! ! !今天上午，市质监局稽查总
队、黄浦区质监局确认：本市质监
部门协同苏州市吴江质监局，在吴
江市查处到一家经营网店的公司
仓库内囤积了大量涉嫌假冒“三
枪”内衣产品，数量达到惊人的
)#%#)件！昨天下午，本报“春令热
线”记者全程跟随这次执法打假行
动。由于涉案产品数量较大，且假
货中还夹杂着一些真品，加大了执
法难度，执法人员一件一件地查
验、清点，一直忙到昨天深夜。

仓库内
产品“真的少，假的多”
经过前期侦查，质监部门确定

有一家名叫“苏州市艾尔凡尼商贸
有限公司”的网店公司涉嫌销售假
冒“三枪”牌内衣。昨天上午，本市
市区两级质监部门会同吴江当地
质监执法人员，直扑这家公司位于
吴江的仓库。

记者随执法人员走进仓库。近
千平方米的仓库内，一边是货架，
摆放着散包装的数个品牌的内衣，
其中大部分是“三枪”，另一边则堆
满了箱装的“三枪”内衣。仓库内废
纸箱等杂物遍地，灰尘满架。随同验
证的上海三枪集团的工作人员开始
查验货品，“有真有假，真的少，假的

多！”于是一件件地分拣真伪，清点
数目，没想到这项工作从昨天上午
一直忙到昨天深夜，“后来才发现假
冒产品的包装上有特殊的记号，应
该是货主标记上去的，这才加快速
度。”到今天上午，确切的统计数字
才出来：涉嫌假冒“三枪”产品共
)#%#)件，全部被质监部门暂时查
封、带回做进一步检验。

记者发现，这家公司的办公、
仓储、发货地点全部集中在这个仓库
里，他们从网上接到订单后，一旁的
电脑就打印收货地址，将产品包装
后，直接交给快递公司发给网购客
户。尽管该公司王姓总经理口口声声
说：“不怕查……我们都是合法经
营。”但当执法人员要求他说出进货
渠道并出示相关单据时，他又开始
支支吾吾，始终说不出个所以然。

举报信
牵出“三枪第一旗舰店”

这次执法打假行动，源于不久
前有关部门收到的一封举报信。举
报信中称“艾尔凡尼”公司一直在通
过网售的形式销售假冒“三枪”内

衣，且数量庞大。市质监局稽查总
队、黄浦区质监局接到举报后，认为
“三枪”作为著名的上海品牌和民族
品牌，正规公司和广大消费者的利
益受到侵害，必须快速查处此事。

经查证，“艾尔凡尼”公司共在
淘宝网上开设了,家网店，大多数打
着“三枪正品”的旗号，其中销售量
较大的一家网店，居然店名就是“三
枪第一旗舰店”。上海三枪集团告诉
记者：“我们在网上的直营店只有一
家，更没有所谓的网上‘旗舰店’。”
而据举报者称，“艾尔凡尼”公司卖
出的“三枪”内衣，比出厂批发价还
低，正是由于价低“跑量”，该公司的
,家网店销售火爆，其中一家最大的
店号称“五钻”的“诚信店”，一个月
发货量高达#&万件。

假冒店
年销售额千万元
为了查证举报者所说的内容，

质监部门开始分两步调查，首先从
“艾尔凡尼”的一家网店订购了)&件
“三枪”内衣，没想到里面有#件是真
品，剩余'件则是假冒产品。这与举

报者所说的“发出去的货十之八九
都是假的”相吻合，又与昨天上午在
仓库的突击检查结果一致，仓库里
的存货也是有真有假。“这样的店主
最狡猾，不仅更容易欺骗消费者，
也给质监部门的执法调查带来了
很大的难度。”而第二步则是到“艾
尔凡尼”公司的仓库暗访。

据上海三枪集团有关负责人
介绍，前段时间在淘宝网上搜“三
枪”，能跳出来%&&&多家网店，这其
中，三枪集团的直营网店只有一
家，其余的部分可能是从正规渠道
进货再在网上销售的，但更多的是
如“三枪第一旗舰店”这样的“李
鬼”网店，“近期经过清理，淘宝网
上的‘三枪’店才少了一些。”别看
“李鬼”网店商品价格低，但销售额
往往不小，“我们自己的网店，一年
营业额才#&&万元，因为网上价格
和实体店一样，而那些‘跑量’的假
冒店，好的一年能做)&&&万元的销
售额，对正品冲击实在太大了。”

对于“艾尔凡尼”万余件涉嫌
假冒的产品，质监部门还将进一步
追踪溯源，揪出背后的生产厂家。

本报记者 金志刚
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! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）
“春令热线”铃声今天再度响起。
上午，市质量技术监督局 )#%!"

申诉举报中心举行的现场咨询
服务活动中出现“新动向”，市
民对质量的关注已不局限于
单一产品的质量，更有市民将
眼光投向涉及公共安全的特种
设备等。

上午 *时 %&分，家住打浦路
东晖花苑的姚先生早早来到咨询
活动现场。“现在电梯安全事故时
有发生，能不能在安全配置方面
增设上行超速保护设施？”姚先生
找到“坐堂”接待的市质量技术监
督局副局长杨江波，开门见山地
说。姚先生说，他所在小区使用的
电梯 #&&, 年因电梯轿厢冲顶报

废。#&&*年小区电梯重新安装后，
退休前从事电机保护工作的他发
现新电梯没有安装上行超速保护
装置。姚先生先后查阅了大量的
电梯安装规范和专业书籍，建议
加装电梯超速保护的钢丝绳夹绳
器，希望质监部门能够从制度层
面推进相关措施的落实。

“感谢你对社会公共安全的
关心。”杨江波耐心记录下姚先生
反映的情况，表示将了解相关情况
并尽快给予回复。“过去，消费者来
投诉，多半是涉及个人的产品质

量，如今，市民关注的热点从‘小
家’到‘大家’，诸如电梯质量安全
等公共问题逐渐多了起来。”杨江
波告诉记者。

)个小时左右，质监部门就给
出了一个初步说法：东晖花苑电
梯 #&&* 年改造后采用的是无齿
轮曳引机，其上行超速保护装置
与制动器是一体的，直接作用于
曳引轮上。据了解，该装置通过了
型式试验，符合国家标准的安全
要求。小区居民还曾因电梯改造
赠送了锦旗。
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春春春 现场查处


